

cuando los esclavos africanos podían escaparse a las Islas Caribe, estaban más dispuestos a adoptar el lenguaje y la cultura local, que a "introducir elementos de sus propias culturas tradicionales". Deseamos subrayar que en las fuentes francesas nada indica que los africanos componían un segmento mayoritario de la población nativa o de que hubieran producido una "intensa mezcla". (p. 168). Es muy probable que este patrón cultural haya estado presente en las Islas de Barlovento desde los tiempos del descubrimiento por Colón. Un dato que desafortunadamente debemos aceptar es que muchos sucesos del siglo 15 permanecerán en la oscuridad, y que tal vez en las Islas de Sotavento o que esta falta de conocimiento es más afortunada ya que estas islas pudieron estar habitadas por un grupo étnicamente diferente a los de las Islas Caribe (como el desarrollo cultural prehistórico también parece sugerir).

El alcance de esta reseña hace poca justicia a tantas muchas ideas estimulantes comprendidas en el libro de Sued Badillo. No dudamos que generará mucha investigación en el futuro, la investigación necesaria tal vez, para rechazar muchas de las conclusiones prematuras o para dar status de evidencia histórica a muchas otras interpretaciones.

Louis Allaire  
University of Manitoba  
Canada

#### *El Caribe Contemporáneo Núm. 6*

La revista *El Caribe Contemporáneo*, publicación cuatrimestral del Centro de Estudios Latinoamericanos (CELA), de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, acaba de publicar su último número, el cual presenta un gran avance y superación, tanto en su contenido, como en lo referente a su impresión.

En su **sección Análisis de Coyuntura**, la revista trae dos artículos, uno de Suzy Castor (directora de la revista), sobre la política de Reagan en el Caribe, y otro de Pablo A. Maríñez, donde analiza las últimas elecciones presidenciales de República Dominicana.

En la **sección de Artículos**, vienen cuatro trabajos. Sidney W. Mintz, analiza la resistencia cultural y la fuerza de trabajo en el Caribe, R.S.

Gowicharn, estudia el golpe de Estado de Surinam, a partir de la lucha de clases y la acumulación periférica capitalista que allí se practica, Ilya Villar Martínez y Harold Dilla Alfonso, analizan las tendencias anexionistas en el proceso político puertorriqueño.

En la **sección Perfil**, Gerard Pierre-Charles, analiza la obra de Jacques Roumain, *Analyse Schématique 1932-34*, escrita en plena ocupación militar norteamericana y considerada como el primer intento de análisis marxista de la realidad histórico social haitiana.

La **sección Documento** trae un estudio de Robert A. Pastor sobre el proceso de migración de la Cuenca Caribeña hacia Estados Unidos. El trabajo, además de la riqueza de información que maneja, es importante en tanto que fue realizado para que el gobierno norteamericano trace su política sobre tan delicado problema para Estados Unidos. El autor incluye, y da importancia, a la emigración mexicana y centroamericana a EE.UU.

La **sección Informativa** trae, como siempre, las noticias de los acontecimientos más importantes que se han producido en el Caribe, tanto a nivel regional, como en cada uno de los países.

La **sección Bibliográfica** incluye varias reseñas de libros, de artículos de revistas sobre el Caribe, así como una amplia referencia de las tesis y memorias sobre Haití, presentadas en Canadá, Estados Unidos y Francia durante 1960-1980.

Por último, la **sección de Eventos Académicos** da cuenta de los más importantes seminarios, coloquios y congresos celebrados en la región o en otros países. En este número se da un amplio informe del coloquio sobre migraciones y relaciones internacionales en el Caribe, organizado por el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM.

Para suscripción o adquisición de números sueltos, los interesados pueden dirigirse a:

Area del Caribe  
Centro de Estudios Latinoamericanos  
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales,  
U.N.A.M.,  
Cd. Universitaria, Deleg. Coyoacán,  
México, D.F.  
C.P. 04510  
Tels.: 550-52-15 Ext. 2587 ó 2588.